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香港文匯報訊據中新網報道，寧夏回族自治區政
府副主席白雪山日前被查，白雪山的落馬也讓今年
由中紀委打落的「老虎」增至26人。
中紀委「打虎」榜單中的26人包括楊衛澤、馬

建、陸武成、斯鑫良、許愛民、景春華、栗智、仇
和、徐建一、廖永遠、徐鋼、王天普、余遠輝、肖
天、樂大克、奚曉明、周本順、張力軍、趙黎平、
谷春立、楊棟樑、鄧崎琳、蘇樹林、朱福壽、司獻
民和白雪山。
雖然在白雪山之前，十八大後寧夏未有省部級官

員落馬，但是落馬廳官已不少，其中亦有白雪山分
管的領域。十八大後，寧夏落馬廳官包括自治區國
資委原主任黃宗信、自治區公安廳原副廳長賈奮
強、自治區交通運輸廳原副廳長楊有明、中衛市原
副市長劉仲虎、銀川市委原常委夏夕雲、吳忠市委
原常委張興斌等等。

中紀委今年已打26虎
快訊神神州州

香港文匯報訊據中新社報道，第一次全國法院環
境資源審判工作會議7日在福建古田召開，最高人
民法院副院長江必新在會上介紹，自2014年以來，
內地各級法院在不到兩年時間裡已審結超過23萬件
環境資源類案件，佔全部該類立案的87.8%。
具體來看，在審結的23萬餘件案件中，刑事案件
審結比例最高，審結 2.7 萬餘件，佔立案總數
92.8%；民商事案件數量最大，審結17萬餘件，其
中審結環境污染損害賠償案件3,895件；審結行政
案件3.4萬餘件。江必新稱，各級法院加強、創新
環境資源審判工作，嚴厲打擊環境資源犯罪，促進
環境資源行政執法部門依法行政，維護公眾的環境
權益。
江必新坦言，內地環境公益訴訟仍亟待加強，應

繼續積極穩妥推進。

內地審結逾23萬環境資源案

國辦要求加強打擊網絡侵權
監管文學音樂等非法轉載 嚴查盜版假冒品

新華社報道說，《意見》指出，當前以「互聯
網＋」為主要內容的電子商務發展迅猛，成為中

國經濟增長的強勁動力。但是，互聯網領域侵權假冒
行為也呈多發高發態勢。要以全面推進依法治國為統
領，以改革創新監管制度為保障，以新信息技術手段
為支撐，以建立健全長效機制為目標，用3年左右時
間，有效遏制互聯網領域侵權假冒行為，初步形成政
府監管、行業自律、社會參與的監管格局，促進電子
商務健康有序發展，為創新創業增添新活力，為經濟
轉型升級注入新動力。

督促電商嚴審經營者資格
《意見》要求堅持依法監管、技術支撐、統籌協

作、區域聯動、社會共治的基本原則，充分發揮打擊
侵權假冒工作統籌協調機制作用，提出四方面舉措：
一是突出監管重點。堅持線上線下治理相結合。對網
上銷售假劣農資、食品藥品、化粧品、醫療器械、電
器電子產品、汽車配件、裝飾裝修材料等開展集中整
治，嚴厲查處利用互聯網侵權盜版等違法行為。二是
落實企業責任，指導和督促電子商務平台企業加強對
網絡經營者的資格審查，配合執法部門反向追溯電子
商務平台上的侵權假冒商品經營者，制止以虛假交易

等方式提高商戶信譽的行為。三是加強執法協作。完
善部門間執法聯動機制，加強行政執法與刑事司法銜
接，完善線索通報、案件諮詢、聯席會議制度。四是
健全長效機制。加快電子商務領域法規建設，推進信
用體系建設，加快建設企業標準自我聲明公開和監督
制度，發佈失信企業「黑名單」。加強執法部門與電
子商務企業的信息溝通與交流。加強輿論和社會監
督，增強消費者自覺抵制侵權假冒商品的意識。
中新社報道說，《意見》明確，以保護商標權、著

作權、專利權等知識產權為重點，嚴厲打擊利用互聯
網實施的侵權違法犯罪。加大對銷售仿冒知名商標、
涉外商標商品的查處力度，維護權利人和消費者的合
法權益。開展打擊網絡侵權盜版專項行動。強化對網

絡(手機)文學、音樂、影視、遊戲、動漫、軟件及含有
著作權的標準類作品等重點領域的監測監管，及時發
現和查處網絡非法轉載等各類侵權盜版行為。

微博微信雲儲存等納入監管
《意見》提出，依託國家版權監管平台，擴大版

權重點監管範圍，將智能移動終端第三方應用程序
(APP)、網絡雲存儲空間、微博、微信等新型傳播方
式納入版權監管。加強網上專利糾紛案件辦理和電
子商務領域專利執法維權，推進網絡商業方法領域
發明專利保護。開展郵件、快件寄遞渠道專項執
法，重點打擊進出口環節「螞蟻搬家」等各種形式
的侵權行為。

香港文匯報訊 據中新社報道，據中國政府

網消息，國務院辦公廳近日發佈《國務院辦

公廳關於加強互聯網領域侵權假冒行為治理

的意見》。《意見》明確，強化對網絡(手

機)文學、音樂、影視、遊戲、動漫、軟件及

含有著作權的標準類作品等重點領域的監測

監管，及時發現和查處網絡非法轉載等各類

侵權盜版行為。 另據新華社報道，《意見》

對打擊互聯網領域侵權假冒違法行為，營造

開放、規範、誠信、安全的網絡交易環境作

出部署。

胡曉煉籲企業立足管理匯率風險

亞投行料明年二季度開始貸款
香港文匯報訊據中新社報道，亞洲基礎設施投資銀
行候任行長金立群7日在北京表示，亞投行預計年底正
式運營，2016年二季度開始貸款，現在已具有一定優
勢。在當天舉行的國際金融論壇2015年年會上，金立
群以書面發言介紹了亞投行籌備進展情況以及所具有的
優勢。
作為亞投行成立及運營所需遵循的「基本大法」，

《亞投行協定》日前已獲全國人大常委會正式批准。這
是亞投行向年底如期成立邁出的關鍵一步。金立群稱：
「預計亞投行今年年底會正式開始營業，明年第二季度
開始貸款。」

全球挑選一流管理人才
此前亞投行籌備工作組副組長陳歡曾透露，能源、交

通、農村發展、城市發展、物流將是亞投行成立後基建項
目的優先領域。金立群指出，亞投行目前「已經具有一些
優勢」。首先，亞投行實繳資本佔註冊資本的20%，在類
似機構中比例最高。其次，亞投行從全世界挑選一流的管
理人才，「不論他們是否是亞投行成員國，不管是持有哪
個國家的護照」。再次，實施一流的符合21世紀的治理
準則。金立群明確表示，亞投行「不會拋棄任何一流治理
應具備的要素」，同時「任何與多邊機構不符的做法，亞
投行都會摒棄」。
此前中國官方曾在不同場合多次表示，亞投行將對腐

敗欺詐行為持「零容忍」態度。金立群在書面發言中重
申，對腐敗將持「零容忍」。他表示，對一些現行社會
環境標準，亞投行將因地制宜，制定「最適宜的標
準」，以提供最實際的保障。

香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）國務院
發展研究中心副主任張軍擴7日在財新峰會上表
示，當前的一些改革，比如土地制度、國企改
革、金融改革等，實際進展不太理想，下一步
推進改革過程中，在總體原則方向確定的前提
之下，要進一步鼓勵地方基層結合各自實際，
大膽實驗。同時要容忍改革者犯錯誤，容忍改
革失敗，為地方底層大膽實驗創造良好的環
境。
張軍擴表示，從明年世界經濟貿易的前景和
國內投資消費等發展趨勢來看，今後一個時
期，中國經濟仍然會面臨較大的下行風險。在
這種情況下，要保障經濟轉型過程順利推進和
取得成功，就要充分運用好需求管理和供給管
理兩種手段，而且要同時加力。
張軍擴指出，推進結構調整需要在保持適度
偏緊的市場環境下，更多採取供給側的政策，
着力通過深化改革和擴大開放強化市場機制的
作用，促進優勝劣汰，但這不意味着不注重需
求管理，特別是經濟出現景氣性循環下滑時更
是如此。

適度擴大民生領域投資
「在這個時候，適度擴大這些基礎和民生領
域的投資，但擴大投資的力度和步驟要合理地
控制，也要加強淘汰落後產能和殭屍企業。」
張軍擴說。
他還強調，要通過鼓勵地方實驗，切實加快

重點領域的改革，通過改革盡快構建起有利於
科學發展的體制機制，是促進形成經濟增長新
動力的根本保障。
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香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）中國進出
口銀行董事長胡曉煉7日於正在北京舉行的財新峰
會上表示，現在人民幣匯率改革不斷推進，匯率波
動增大，給企業管理匯率風險提出了新挑戰。因
此，企業應該對匯率風險有風險厭惡意識，加強管
理匯率風險。但如果企業想通過匯率變動去交易掙
錢，那麼不確定性非常大。
目前，中國的匯率制度是以市場供求為基礎的、

有管理的浮動匯率制度，並參考一籃子匯率。新的
匯率機制對企業有哪些新的挑戰？曾長期擔任央行
副行長及外管局局長的胡曉煉指出，在人民幣匯率
改革不斷推進的情況下，企業應該對匯率風險有風
險厭惡意識。
胡曉煉說，作為經營者，現在很關心匯率市場供
求關係，「是短期臨時性、波動性大的交易所形成
的供求，還是由基本面決定的供求。」這需要相對
清晰的匯率政策來明確。
「但像實體經濟這種投資，要以防範匯率風險為

最主要的任務，而不是說去投機匯率朝哪裡走，可

以從中拿到匯兌收益。」胡曉煉認為，如果企業想
通過匯率變動去交易掙錢，那麼不確定性非常大。
因此，企業應立足於管理匯率風險，把成本鎖定、
收益固定，做相應風險對沖工作。

韓媒稱圖們江「無簽證觀光區」年內動工
香港文匯報訊據參考消息網報道，韓媒稱，中國

在與朝鮮、俄羅斯三國接壤地區促進的「無簽證國
際觀光區」今年將開始動工。根據國際文傳電訊社

的報道，中國政府計劃在今年年內開始建設停留在
計劃階段的國際觀光區。
據韓國《朝鮮日報》網站日前報道，中國今年2

月宣佈，將以吉林省琿春市防川一帶為中心，開發
國際觀光區。該觀光區將納入朝鮮羅先市圖們江洞
與俄羅斯沿海州喀山區各10平方公里的土地，建設
包括溫泉酒店和高爾夫球場在內的融觀光、休閒、
娛樂設施於一體的綜合建築。無簽證觀光區建成
後，遊客們可以自由出入，在這裡體驗中朝俄三國
的文化，並享受免稅購物。
另有報道稱，中國政府確定將中朝俄共同促進的
國際觀光區事業納入「十三五」規劃。報道稱，吉
林省於2012年提出了在圖們江建設國家觀光區的計
劃並上報至中央。在過去的3年裡，中國與朝鮮、
俄羅斯進行了協商，俄羅斯觀光廳今年2月批准了
在圖們江河口建設國際觀光區的提案。

香港文匯報訊（記者朱燁北京報道）以「調整
結構、創新驅動、健康發展」為主題的第八屆國際
跨國公司領袖圓桌會議昨日在北京開幕，各跨國公
司領袖齊聚一堂，對中國企業「走出去」和「引進
來」框架內的熱點問題展開交流。其中，綠色商
務、製造業蛻變發展首次列入議題，並備受關注。
中國僑聯主席、中國僑商聯合會榮譽會長林軍認

為，對綠色商務的關注，預示着中國未來經濟發展
必將更趨穩健、更趨健康；而剛剛閉幕的十八屆五
中全會通過的「十三五」規劃建議更是釋放出明確
信息：中國經濟基本面長期向好沒有改變，中國仍
然處於「可以大有作為」的戰略機遇期。

跨國公司領袖北京議綠色商務

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）由廣州
團市委主辦，廣州青年就業創業服務中心、廣州青
年創業學院承辦的2015年「奮鬥的青春最美麗——
廣州市圓夢計劃學員交流營」活動在廣州開營，成
功報讀今年「圓夢計劃」的200名優秀學員新生代
表參加了開班典禮，並在當天正式收到北京大學、
中國人民大學、中國石油大學、北京郵電大學等四
所高校的入學通知。
據介紹，「圓夢計劃——廣州新生代產業工人骨

幹培養工程」（以下簡稱「圓夢計劃」）於2010年
由廣州團市委創辦，每年資助1,000名廣州新生代
產業工人參加以網絡遠程教育形式為主的高等學歷
教育，旨在幫助他們提升綜合素質，增強職業技
能，提高創新能力。

穗千名產業工人讀名校

中國第32次南極科學考察隊7日乘坐「雪龍」號從
上海出征，踏上了為期159天、總航程約3萬海里
的科考征程。在位於長江口的中國極地考察國內基
地碼頭，國家海洋局和上海市政府為隊員們舉行了
簡樸、熱烈的歡送儀式。 ■新華社

雪龍號滬起航赴南極科考

■獲得就讀機會的產業工人合影。 記者敖敏輝攝

■第八屆國際跨國公司領袖圓桌會議現場，各跨國
公司領袖齊聚北京。 記者朱燁攝

■亞投行候任行長金立群稱，亞投行預計年底正
式運營，2016年二季度開始貸款，現在已具有一
定優勢。 資料圖片

■《意見》明確，嚴厲打擊利用互聯網實施的侵權違法犯罪，加大對銷售仿冒知名商標、涉外商標商品的查處
力度。圖為浙江省舟山海關早前正銷毀侵權貨物。 資料圖片

■胡曉煉表示，企業應該對匯率風險有防範意
識。圖為山西太原一銀行工作人員正清點人民幣。

資料圖片

■韓媒稱，「無簽證國際觀光區」今年將開始動
工。圖為圖們江風光。

資料圖片

■青海省基層改革過程中，縣級公立醫院綜合改革和對
口幫扶縣鄉醫療機構都已實現全覆蓋。圖為青海某醫院
工作人員為患者取藥。 資料圖片


